

平成30年度第3回学校運営協議会議事録

- 1 日 時 平成31年1月18日（金）15：00～16：30
- 2 場 所 長狭高等学校 応接室
- 3 参加者 出席者7名（欠席者2名）
この他に千葉県教育委員会から1名、本校職員2名
- 4 司 会 定時制教頭
- 5 次 第

- (1) 開会の言葉
- (2) 会長挨拶（副会長）
- (3) 校長挨拶
- (4) 千葉県教育委員会挨拶（教育庁教育振興部生涯学習課）
- (5) 第2回学校運営協議会議事録承認

司 会 第2回学校運営協議会議事録について、承認いただけますでしょうか。
全委員 承認

- (6) 協議

ア 平成30年度学校評価について

委員A

安定した学校経営であることがよくわかりました。生徒の進路実現に向けての学校努力が保護者にもよく伝わっており、感心しました。職員による学校評価も高く、成果が表れているのだと思います。

しかし、施設・設備等の評価は下がってきています。努力しているとは思いますが、建物の老朽化は避けることのできない問題です。すでに行っているとは思いますが、今後も計画的な補修が必要であると思います。

委員B

いろいろな資料を拝見させていただきまして、保護者の方々と生徒の皆さん、先生方が協力して、安定した学校運営をなさっていると感じられました。ほとんどの回答が「そう思う」「とてもそう思う」となっておりますので、授業ですとか、それに対して心配な面はないのかなと思います。

また、施設の老朽化のところが確かに下がってきているのは、長い歴史の中での学校です。仕方がないところであり、費用その他の面を考えてこれから改善していくべき点なのかなと見受けられました。

あとは、保護者のアンケートを拝見しまして、基本的には皆様学校の運営や先生方への感謝の気持ちが入っておりますので、こちらも安心して見ておりました。以上でございます。

委員C

アンケート結果を拝見させていただいて、何年にも渡ってきちんとデータを取り、今年度も対策や分析など整っていますので、このようなアンケートができ上がっているのが素晴らしいなと思います。数字自体も90%を超えていて、中には「あまりあてはまらない」というものもありますが、安定した学校経営なのかなと思います。

定時制の方で、夕食についての数字が低いので、何かいいアイデアがないのかなと感じました。あとはよろしいと思います。

委員D

アンケートの結果が総じて高い評価ということで、安心しました。これまでの学校の運営、経営等が非常にうまくいっているということの表れだと思います。今後ともよろしくお願ひしたいと思います。自由記述のところにある、入学式に野球部が参加したことについて理由を教えてくださいたいと思います。

(回答) 校歌を合唱する際に、野球部の生徒は声がよく出て、人数も合うということで、今年度は入学式に参加してもらいました。

委員E

アンケートを見まして、職員のところですが、5番の生徒指導、8番、9番が本年度は変わってきているのが気になりますが、子どもたちを見ますと先生方に温かく指導され、生き生きとしているところを見えています。また、個別のアンケートの中で、先生に応じて進路の相談のこととか若干書いてあるのが気になりました。他の面につきましては子どもたちにとってもよくしていただいているなど見えています。感謝いたします。

委員F

アンケート結果を見せていただきました。保護者の方からはおおむね良好な評価を得ていて、信頼を得ながらこの長狭高校の経営をされているのだなと改めて感じたところです。一つだけ、何かを進めているのかなと感じたところがあります。学校現場では、授業改善や職員の意識を変えていくことが求められているのですが、職員の評価の中の2番「わかる授業を行っている」、4番「授業公開等の活用」が非常に伸びています。この点は、今とても教職員に求められているところですので、この点について、校長先生を中心に取組を進めているのだなと感じました。どういう風に意識を高めているのでしょうか。もしよろしければ、教えてください。

もう一つは5番のところで、昨年と比べ、今年になって「よくあてはまる」が増えています。生徒指導の中で、皆さんの共通認識をして、今年から何かを始めようというようなことがあったのかなと感じました。その取組があれば教えてください、今後とも良い形で進めていただけたらと思います。

(回答) 昨年度から始めた2学期の授業公開及び学校説明会を通じて、職員の授業改善等意識改革が進んできたものと思われます。

もう一点については、4月当初に全職員に対して、本校の生徒指導の研修を行っていることで、新着任の先生方を中心に共通理解のもとで生徒指導を行おうという意識が高まってきているものと考えられます。

イ 平成30年度学校経営について (校長より)

私が学校経営で重点的に力を入れてきたことが三つございます。

一つ目は、Wi-Fi環境の整備です。これは千葉県で最も早く本校に取り入れしました。県立高校ではWi-Fi環境はタブー視されていたのですが、生徒はスマートフォンを持っているものですから、逆にこれを導入して、スマートフォンを活用して授業で調べ学習をすることを進めてまいりました。最初は子どもたちが悪用するのではないかと心配する

先生もいたのですが、そんな心配はいらなかったです。それから、リクルート社と提携しました。地方の学校と都市部の学校とでは教育環境が大いに違うところがございます。それを穴埋めするという意味で都市部の学習環境を取り入れることを考えると、インターネットしかないという考えで行ってきたところではあります。先日、新聞に載りましたが、本校の活動が評価され、推進指定校となりました。スタディサプリという映像授業のアプリケーションの活用度が高いということですが、先生方が一丸となってこれを進めているところです。これには反響が大きく、県外の学校の校長先生もお電話をいただいております。「どうなんですか」という問い合わせです。鹿児島県からも電話をいただいたこともありました。田舎の学校ではこういうこともやってよいのではないかと考えております。

二つ目です。本校の特徴の一つである医療・福祉コースですが、とりわけ医療コースの推進に力を注いできたところではあります。今年の3年生は3期生となります。1期生は20名だったのに対して、2期生は40名と人数は倍増しました。そしてだいたい40名から50名と定着してきています。今年の3期生の昨年と違うところは何かということ、以前は医療コースイコール看護学科だったのが、理学療法士、作業療法士、薬剤師、臨床検査技師、放射線技師等々医療の分野には様々な職種があり、そちらに興味関心をもち、そして目的をもっていろいろな方面にこれから進んでいく生徒が多いということが、この3期生の特徴であります。4期生、5期生もその後を追って、だいたい40名程度はそのような道に進むのではないかと思います。医療では、亀田総合病院さん、亀田医療大学さん、福祉の分野では、太陽会さんにたいへんお世話になっておりますけれども、おかげさまで、こういう形で長狭高校の特徴が出せたものと思っております。

三つ目はほかでもありませんが、地域連携でございます。本校は鴨川市にありましてこの地域と一体化した学校でありますので、学校から地域に貢献できること、それから地域からいただくこと、このギブアンドテイクを進めてきたところではあります。今年度はとりわけ音楽関係では、吹奏楽部と合唱部が安房地区の8つの中学校とジョイントコンサートを行ったのですが、これは大成功でありましたので、是非とも来年度も続けていきたいと思っております。他にも東条小学校さんの学習ボランティアとして、子どもたちの勉強のサポートとして何回もお邪魔しているのですが、これも東条小学校さんの方からは感謝の声をいただくのですが、実は、将来学校の教員になりたいという生徒にとって、御礼を言わなければいけない、そういう環境を提供して下さっているということでもあります。

一つこれから課題として残ると思われるのは、部活動の活性化であります。かつて本校は学年8クラスの大きな学校でありまして、そのころにはさまざまな分野の全国大会、関東大会で活躍する部活動が多々あったのですが、少子化に伴いまして学年4クラスと小規模になった上に、難しいところですが、学業を少し優先しております、一般的には一日6限まで授業を行っているところが、本校は7限の授業を週に2コマ入れているところです。こういうところから、部活動に専念できる時間が減ってきているという声もあります。両方ともこれから磨いていきたいところではあります、これが課題であります。

司 会 ただいまの説明につきまして御意見、御質問がありましたらお願いします。
全委員 なし

その他

ア 職員の採用その他任用に関する事項について

- ・採用校2校目・3校目の若手教員を要望。
- ・主任を委嘱できる職員を要望。
- ・事務を担当できる非常勤講師・実習助手を要望。
- ・部活動に指導力があり、熱意にあふれる職員を要望。
- ・加配の措置、公募制度の検討。

イ 平成30年度の地域連携の取組（全・定）について

- ・資料参照

ウ 平成30年度の進路状況（全・定）について

- ・資料参照

(7) その他

生涯学習課から、平成31年度地域学校協働活動についての説明。

事務局から、本会議の議事録確認のお願い。

(8) 閉会の言葉